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! ! ! !一起涉及住建系统受贿窝案，近期在北
京市司法机关陆续审理，建筑行业资质升级
腐败黑幕也逐渐浮出水面。数名涉案人员暗
中进行“权力交易”，严密的程序和规定屡屡
被轻易突破。

案情!

官员靠办资质升级“发家”
我国建筑行业实行资质审查和等级管

理制度，建筑企业必须在资质许可范围内从
事施工。为提高资质“竞争力”，建筑企业纷
纷“各显神通”。

!"""年，北京一家工程公司董事长桂
某找到时任建设部建筑市场管理司处长的
刘宇昕帮忙办理一级资质。事成后，刘宇昕
收受 #万美元、$%万元股份，并以低于市场
价 &%万元从桂某手中买了一套公寓。!%%'

年，河北一家建设集团申请一级到特级的资
质升级时，初评未能通过。刘宇昕出面“通
融”，事成之后索要价值 #()&万元的高尔夫
俱乐部会员卡。

刘宇昕在 ##年间至少牵扯 #%起受贿

案，非法收受款、物折合人民币超过 !**万
元，大部分与建筑企业资质升级有关。

案情"

“疏通一下”就免招投标
!%%*年，一家公司为承接监理师网络

教育业务找到刘宇昕。“按惯例这个项目应
该招投标，但刘宇昕打了‘招呼’，所以没经
过招投标，就将业务交给刘宇昕介绍的公
司。”中国建设监理协会有关负责人表示。
为表示感谢，这家公司购买了一辆凯美

瑞汽车，“借给”刘宇昕使用。!%%&年 (月，
刘宇昕把车撞坏了，这家公司又购买了一辆
价值近 !(万元的丰田 +,-.车，继续“借
给”刘宇昕用。

案情#

透露一条信息能赚几万
办案人员说：“建筑企业资质评审有严

格纪律和保密规定。但掌握信息的人却将其
当成‘商机’。不管通没通过，提前透露一条
消息就能值几万块钱。”

住建部建筑市场监管司综合处原调研
员罗晓杰受贿案便因此而起。罗晓杰说，她能
提前知道资质审查情况。大概 !""/年有人找
她“合作”，她同意了，先后收了 .(万元。
“不论企业是否通过评审，她都提前通

报，企业也愿意找她办资质升级的事。”向罗
晓杰行贿的一家企业负责人说，企业如果提
前得到通过的信息，即使还没公告，也可以
通过省级建设部门开出“资质升级”证明，从
而更早以“高一级资质”参加招投标。

北京市住房和城乡建设委员会综合服
务中心副主任颉建玮也是“信息倒卖”链条上
的重要一环。颉建玮说，罗晓杰曾找她关照一
些企业资质升级的审批事宜。如果她刚好审
查这些企业，就会予以放宽。如果她没有参加
审查，便会联络专家打听结果。罗晓杰为表示
感谢，共给她 *万元。

办案人员告诉记者，虽然对于评审信息
有规定，但管理过于宽泛，相关人员不按规
定执行，有的专家还相互“串通”信息。对此，
应建立完善保密制度，严格治理“瞎打听”
“乱泄露”问题。 据新华社 !刘元旭 涂铭"

! ! ! ! !月 "日#湖北省洪

湖市 #$$$多名教师停课

在政府大楼前陈情#认为

工资太低$ 一位老师称#

很多工作二三十年的高

级老师每月工资仅 %$$$

多元$该市市长夏锡璠低

姿态向教师们坦承家底#

称穷人难当家#自己每月

卡上的工资也只有 %&&$

元$ 但是#对于座谈会上

市长和财政局局长给出

的数据#很多老师并不买

账$ '!月 #&日新华网(

堂堂市长# 每月工

资卡上的钱只有 %&&$

元# 的确有些出乎预料$

数据应该是没有问题的#

市长晒出低工资大概不

至于撒谎%只不过#市长

为了平息教师对低工资

的抱怨而晒出自己的低

工资#并没有真正平息教

师们的怒火&一来#每个

月打到卡上的工资和'富

丽堂皇( 的教育局大楼#

两者的鲜明对比触动敏

感神经%二来#账面上一

样的低工资本质上却不

一样#要不然#)为什么他

们穿的就像干部#我们穿

的还是农民($

教师们坚信# 官员

的低工资与教师的低工

资#含义是完全不一样的$ 具体区别主要体现

在两个方面&一是#同样的账面低工资#但教师

吃的喝的用的都得从里面支出#而少数官员却

有相当大的部分不用从中花销%二是#少数公

务员账面工资虽然不多# 但是说不清道不明

的收入却不少$ 所以#市长要想真正说服为低

工资而停课陈情的教师# 不应该只是晒工资#

而应该直接晒财产$ 前者只是表面现象#后者

才是背后本质$ 重庆时报 !盛翔"

! ! ! 从兴起到爆红，打车软件仅用了几个月
的时间。在风投公司的撑腰下，打车软件还
在为争取用户发起一系列的“烧钱”活动。
“嘀嘀打车”在北京市部分出租车内张

贴广告条，鼓励司机向顾客介绍该产品，司
机每介绍一位乘客下载安装“嘀嘀”软件，即
可获得 0"元钱的话费。而“快的打车”则是
在乘客身上下功夫，每位乘客只要用“快的”
打车，并通过微博分享软件的使用体验，也
可获得 0"元话费，但这种返现一天仅限一

次。参照快的打车 122赵冬在接受采访时
提供的数据，上海作为该软件最大的使用城
市，目前有大约十多万乘客下载该软件，即
使按照最保守的概率推算，此活动 !%多天
下来，仅在上海一个城市，烧掉的话费也要
达到 '位数。
打车软件的迅速成长，也很快碰到了政

策壁垒。日前，西安出租车管理处率先表态：
这种第三方打车软件存在一些弊端，目前不
统一推广。南京客管部门表示，打车软件加
价功能涉嫌违法，目前已被叫停。尽管运行
商依旧信心满满，还是让人不得不问，打车
软件还有多长路可以走？!王若翰" !更多精

彩内容敬请阅读最新出版的"新民周刊#$
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和 这边“烧钱”火正旺，那边已碰政策壁垒———

打车软件出路在何方

官员“通融一下”就能低价买房
住建系统腐败窝案曝出重重黑幕
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